

Place aux filles !

29
octobre
2016

Pour l'égalité femme-homme

Saint-Paul-lès-Dax



Dossier de presse



Le samedi 29 octobre 2016, le Conseil départemental des Landes organise la deuxième édition de « Place aux filles ! »

Le Département poursuit sa politique contre les violences faites aux femmes.
A travers cette journée de loisirs, de compétition amicale et de concerts, le Département souhaite sensibiliser les jeunes aux droits des femmes et à l'égalité femme-homme.

Le phénomène des violences de genre ne peut être ignoré et n'épargne pas le département : une femme sur dix est victime de violences conjugales en France. Dans les Landes, ce sont 913 femmes qui se sont rapprochées du Centre d'information sur les droits des femmes et des familles (CIDFF) dans le cadre de violences conjugales et 331 qui ont été accompagnées par le Référent violence⁽¹⁾ au cours de l'année 2015.

Face à ce constat, la nécessité de prévenir ces violences puis de protéger les femmes mais également leurs enfants a conduit le Département à décliner territorialement le 4^e plan interministériel de prévention et de lutte contre les violences faites aux femmes, au travers du plan départemental 2014-2016 dont les trois objectifs sont :

- > prévenir les violences par l'information et la sensibilisation,
- > améliorer la prise en charge des femmes victimes de violences,
- > accompagner les professionnels vers une meilleure prise en charge des femmes victimes de violences.

« Places aux filles ! », avec la présence de personnalités féminines comme Margaux Aimé, footballeuse des Girondins de Bordeaux, ou Alizé Arnaud, surfeuse et marraine de l'événement, participe au dispositif de prévention des violences de genre déployé par le Département, en lien avec l'Etat et les partenaires associatifs du territoire.

⁽¹⁾ : dans les Landes, le CIDFF

**« Place aux filles ! »,
le samedi 29 octobre 2016
à Saint-Paul-lès-Dax**

Espace Félix-Arnaudin
et Complexe sportif Tourmalin

A partir de 13h,

activités sportives et artistiques :

Slackline, Graff, e-tournoi Fifa 2017,

Battle Hip-Hop, Skate, Foot

Concert de Camp Claude

(1^{re} partie : Kolinga)

Le programme complet sur

landes.fr, rubrique « Vivre ensemble »



Pour les animations foot, présence exceptionnelle de Margaux Aimé, joueuse aux Girondins de Bordeaux !

Originaire de Dax, Margaux Aimé a fait un choix fort en choisissant le football à l'âge de 8 ans. A force de taper le ballon dans la cour de récré, ses parents ont accepté de l'inscrire en club après la Coupe du Monde 1998. C'est ainsi que son histoire d'amour avec le football a débuté et qu'elle s'inscrit aujourd'hui dans l'Elite du football féminin Français avec les Girondins de Bordeaux. Un parcours que toutes les jeunes filles des écoles de foot des clubs du District des Landes de Football rêvent de suivre !



La marraine, Alizé Arnaud

« **Ça vaut le coup de vivre ses rêves** »

« La place des filles dans un monde de garçons, c'est un sujet que je connais bien. Dans le surf, il y a encore beaucoup de différences entre les deux, notamment sur le plan financier. Dans ma discipline, si tu n'as pas de sponsors, tu n'as comme revenus que les gains en cas de victoire, ce qui n'est pas suffisant pour vivre d'une telle passion. Je connais certaines filles dans les meilleures surfeuses du monde qui ont beaucoup de difficultés à trouver des sponsors alors qu'un garçon avec moins de résultats peut décrocher des contrats qui peuvent lui rapporter jusqu'à 15 000 € ! Personnellement, en parallèle de la compétition, je suis monitrice de surf à Labenne. Un événement comme Place aux Filles permet de les valoriser et de démontrer tout le potentiel artistique, sportif qu'elles ont en elles... Quand j'ai commencé le surf, on était très peu nombreuses : il fallait vraiment se faire une place. Aujourd'hui les choses ont commencé à évoluer, notre niveau est reconnu et il y a beaucoup plus de respect dans l'eau de la part des garçons. »

« **Le message que je souhaiterais faire passer aux filles est de toujours s'accrocher. Même si ce n'est pas facile tous les jours de faire sa place au milieu des garçons, ça vaut le coup de vivre ses rêves. Il faut utiliser cette difficulté comme une vraie force !** »

Alizé, 26 ans, est née à Créteil en région parisienne. Sa famille est arrivée dans les Landes lorsqu'elle avait 7 ans. Comme ses parents étaient restaurateurs en bord de plage à Capbreton, elle a commencé à découvrir l'océan seule sur son bodyboard. En 2000, elle se met au surf et enchaîne les premières compétitions l'année suivante. Depuis, elle affiche un superbe palmarès avec un titre de championne du Monde juniors et de championne du monde par équipe en 2010. Depuis 2011, elle décroche chaque année le titre de championne d'Europe !

Le Département des Landes soutient les sportifs

En réponse aux jeunes qui revendent la possibilité de choisir leur parcours en dehors des contraintes qui leur sont imposées, le Département des Landes cherche à introduire davantage de souplesse dans les dispositifs en soutenant les parcours atypiques dont le sport de haut niveau.

« C'est un atout supplémentaire d'être soutenue par un partenaire public comme le Département : ces aides permettent de pouvoir s'inscrire par exemple à des compétitions européennes et de se faire connaître et reconnaître, de poursuivre sa carrière ! ».

Plus d'infos sur landes.fr/choisir-parcours

Renseignements

Département des Landes

Direction de la Solidarité départementale /

Pôle Prévention Spécialisée

23, rue Victor-Hugo

40025 Mont-de-Marsan cedex

Tél. : 05 58 05 40 40

Mél : solidarite@landes.fr

RELATIONS PRESSE

Département des Landes

> Mathilde Charon-Burnel

Tél. : 05 58 05 40 32

Port. : 06 72 56 12 82

Mél : presse@landes.fr

landes.fr



Ici, on a plus
de caractères !

